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令和６年度 １２月期区長会報告 

日 時 １２月８日（金） １５：００～１５：５５ 

場 所 古賀市役所第２庁舎５階５０１・５０２・５０３会議室 

参加者 行政区長４４名 

市 まちづくり推進課長、まちづくり推進課参事補佐、まちづくり推進課主事 

欠席者 小竹区長、花鶴丘３丁目区長 

 

１．会長挨拶 

   今年最後の区長会よろしくお願いします。 

 

２．市長挨拶 

   １２月議会により市長不在のため割愛。 

 

３．報告事項 

 

担当課から説明あり 

 

①民生委員・児童委員の一斉改選に伴う定数増員等の確認について（ご案内） 

報告者：福祉課 

民生委員・児童委員の任期は３年であり、令和７年１２月に一斉改選を迎える。 

１２月１９日までに定数要望調査書のご提出願う。要望が無い場合は、提出不要。 

（青柳区長） 

 提出期限が短いが、改正について年度初めからわかっていたはずなので、民生委員と定数につ

いて話し合うためにも、もう少し早く区長会にて周知してほしい。 

（回答） 

次回の改選時はなるべく早めに周知するよう努める。推薦依頼については３月に実施する予定。 

（古賀南区長） 

 古賀南区は民生委員１人だが、定員はどのように決められているのか？ 

（回答） 

国の配置基準がある。１１月末現在の古賀市の世帯数が２７,３３３世帯なので、国の算出基準

からすると民生委員の定数は９８～２２８人。今現在の古賀市の民生委員の定数は８１人で最

小値でも１７人足りていない状況であるが、各地域で見守り活動を行っていただいている。 

（町川原２区長） 

    何世帯で何人配置が必要かと、各区で何人必要かが知りたい。 

（回答） 

 国の基準では１２０～２８０人の世帯で、民生委員が１人となっている。 

（花鶴丘１丁目区長） 

 もう一度定数と在任の人数を教えてほしい。 



2 

 

（回答） 

 古賀市の民生委員・児童委員の定数は８１人。在任は７６人で欠員が発生している状況なので、

増員は可能。 

（古賀東区長） 

 現実問題としてなり手不足のため、人数を減らすことはできるのか。 

（回答） 

 減らす場合も理由が必要。人数が足りているという理由づけがあればよい。 

 民生委員の活動は、地域の身近な相談相手として必要だと啓発をしているところである。また、

なり手不足解消のため、イメージアップの取り組みをしている。必要であれば行政としても地

域に説明に伺うので、ご活用願う。 

（花鶴丘２丁目２区長） 

民生委員の定数について、各区の一覧表を出してみてはどうか。数字を出したほうが分かりや

すい。 

（さや団地区長） 

自分は区長と民生委員を兼任している。定数については地区の民生委員の方に実情を聞くのが

一番である。人数が足りていないという声があれば増員を検討すればいいことなので、福祉課

が一覧表を出すまでしなくていいと思う。自分の区の民生委員の方と話し合うことが必要であ

り、区長として自分の区にどれだけ一人暮らしの高齢者がいるか、子どもがいるか災害時に備

えて把握しておくことが大事である。 

   （花鶴丘２丁目２区長） 

実際どれくらいの人数が必要か分かる区ごとの定数一覧表を出してほしい。 

（回答） 

 国の基準に沿った定数と今現在の定数の一覧表を出す。 

（中央区長） 

 数字ありきではない。現場で一番分かっている民生委員と話しあうことが大事である。 

 

②令和７年度行政区・公民館分館行事及び校区コミュニティ活動による社会体育施設等の 

利用申請について（ご案内）              報告者：生涯学習推進課 

   古賀市の社会体育施設について、自治会・校区コミュニティへ先行予約の受付を行うので、 

   希望される区は申請書を提出頂き、来年１月１７日に実施する調整会議へ出席願う。 

  （中川区長） 

   毎年のことだが、優先順位で市、学校、行政区・コミュニティの順になっているが、わかる範囲

で市や学校の行事予定を一覧にして出してほしい。そこを外して、行政区やコミュニティは行事

を決めることができる。 

（回答） 

現在調査中のため、一覧として出すことはできかねる。また、１月１０日に保育園・幼稚園の行

事が分かるので、出すとしてもそれ以降となってしまう。 

（区長会長） 
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 １月１０日以降なら出せるとのことだが、いかがか。 

（中川区長） 

   それでもかまわない。１日でも早く出してほしい。 

（区長会長） 

皆さんにメールで一覧を送るようにするがよろしいか。 

（花鶴丘２丁目３区長） 

市ホームページに掲載してもらえば、皆さん最新情報が見られるので、ホームページに掲載願う。 

  （回答） 

   年間を通しての掲載は難しいと思うが、１月１７日の調整会議用限定での情報掲載は可能かと思

うので検討する。 

（花鶴丘２丁目３区長） 

更新日を入れてもらえれば確認しやすい。 

（回答） 

市ホームページに新しく市や学校等の優先団体ごとの行事が確認できるページを作成する予定。 

（区長会長） 

ホームページ更新にあわせて、メールでもお知らせする。 

 

③「令和７年度道路環境美化」の実施予定について（調査） 報告者：建設課 

   令和７年度の道路環境美化について、トラックの配車のため実施予定の調査を行うので、 

   回答願う。 

 

④令和７年度地域別分別収集における分別収集時間の確認について  

報告者：環境課 

   令和７年度版分別収集のチラシへ開催場所の記載のため、各行政区の来年度の実施予定の 

   調査を行うので回答願う。 

（区長会長） 

 分別収集会場を変更したい場合は、事前に直接環境課まで連絡願うとあるが、回答期限よりも前

に連絡が必要ということか。 

（回答） 

 そのとおり。例えば今実施している会場を廃止して、別の場所で実施したい場合は、その場所が

適切かどうか環境課で判断させていただく。できれば１週間前くらいまでに連絡願う。 

 

担当課から説明なし 

① 古賀市商工会青年部主催「第４０回どんど焼き」のイベント協力のお願い    

担当課：古賀市商工会       

   １月１３日（月）１１：００～１５：００にて「どんど焼き」を実施するにあたり、 

   周知のため各地域にて回覧を実施願う。 
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② 令和７年古賀市消防団・粕屋北部消防本部合同出初式について 

  担当課：総務課 

   １月１２日（日）１０：３０より令和７年古賀市消防団出初式を実施するので、 

   ご臨席願う。 

 

 

４．その他 

・福岡県粕屋警察署発行「不審な業者に注意！」チラシについて 

・古賀市交通政策人材育成事業セミナーについて 

・自治会加入促進「のぼり旗」について 

・公園の草刈りの件について 

 古賀市には公園が１９０弱あり、これまで地域の方々にご協力いただいて維持管理していただいてい

る。あらためて感謝申し上げる。今後もご協力をいただきながら、市としても維持管理に努めて参り

たい。 

・校区代表区長会について 

・公園管理について 

 （花鶴丘２丁目３区長） 

  ３年前の話だが、公園に犬の糞があり大変迷惑していることから、立て看板による注意喚起してい

るが効果はない。解決するためには飼い主を特定するしかないと考えている。そこで、半年前に都

市設備課に「カメラの設置」を要望したがハードルが高いとの回答であった。犬の糞の犯人を捕ま

えたい。また、空き家が何件もあるが、ごみを捨てる人がいるので犯人を捕まえたいので、カメラ

を借用するしくみを作ってほしい。カメラは高額かもしれないが、１～２年使用するわけではない、

１～２か月使用する。改めて、「カメラの設置」について、まちづくり推進課から都市整備課へ伝え

てほしい。 

（区長会長） 

 都市整備課に情報を共有願う。 

 

 〇１２月の文書配布について 

    資料のとおり。 

 

〇次回区長会について                       

  １月８日（水）１５：００～ 市役所５０１・５０２・５０３会議室にて開催。 

 

 


